
 

 

MONTLUCON-NATATION 

 

COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE  
Du 27 Janvier 2024 

 
Début de la réunion : 16 heures 30 
 

MEMBRES PRESENT EXCUSE  MEMBRES PRESENT EXCUSE 

BOURSIER Elise X   LATHENE Jérôme X  

GAUTHIER Alain  X  PASQUIER Sylvie  X 

DESFORGES Christelle  X  ROBIN Laurent X  

DUMONT Xavier X   SCHMIDT Nathalie X  

GIGANON David X   VILBEUF Myriam  X 

GIGANON Virginie X      

 
Invités présents: 
M. Romain Lefebvre (Adjoint au Maire de Montluçon) et M. Thierry Lefaure (président CDAN) 

Allocution et rapport moral du Président 

Bonjour à toutes et tous, 
 
Nous voici réunis pour la traditionnelle assemblée générale de Montluçon Natation, rendez-vous prescrit par la loi de 1901, qui 
se tient normalement en novembre, mais compte-tenu de l’accueil des Championnats de France Juniors en décembre dernier 
qui nous a demandé un énorme travail de préparation et organisation, elle a été décalée en Janvier. Un powerPoint de cette 
manifestation sera d’ailleurs très prochainement mis en ligne sur le site du Club accompagné de photos. 
 
Merci d’être venus aussi nombreux. 
Nous avons reçu les excuses de Mr Wauquiez, Mr Laporte, Mr Penthier, Mr Ferrier, Mr Brochet, Mr Manaudou. 
Nous remercions les institutionnels présent, M. Romain Lefebvre (Adjoint aux sports à la Maire de Montluçon) et M. Thierry 
Lefaure (président CDAN). 
 
Mesdames, Messieurs, 
Que dire de la saison 2022-2023, 
Compte tenu des licences « migrées », le club a passé le cap des 600 licences, 604 exactement. 
Avec ce beau potentiel de licenciés, le club a pu travailler avec des groupes chargés, pas toujours homogènes, mais les 
entraineurs ont œuvré pour en sortir le meilleur. Ils vous feront un petit compte-rendu de leurs activités tout à l’heure. 
Les finances du club sont, cette année, légèrement positives. Elise Boursier vous en donnera le détail par la suite. Malgré un 
prévisionnel solide, il a fallu, pour permettre aux meilleurs nageurs de s’exprimer au plus haut niveau, ajouter les dépenses 
liées aux différents meetings et championnats de France. Nouveauté, après les désagréments liés à la période « covid », c’est 
maintenant la sobriété énergétique qui prend le relais. Celle-ci nous impose de trouver des solutions couteuses pour permettre 
à un maximum de nos adhérents d’avoir des solutions pour continuer à pratiquer leur sport pendant la fermeture d’un mois du 
Centre Aqualudique. Je reviendrai, un peu plus loin dans mon allocution sur ce sujet. 
Cependant, le club a tenu à maintenir, les activités fédératrices et conviviales, que sont les sorties de fin de saison. Avec une 
contribution financière des parents elles ont connu moins de succès que l’an dernier, mais ont, cependant été très appréciées. 
L’opération J’apprends à Nager fonctionne très bien, entre l’accueil prioritaire des centres de loisirs de Montluçon Communauté 
et le grand public, nous avons accueilli environ 300 primo accédants à la natation. Il est important que cette activité perdure. 
Comme le disait Denis Auguin (responsable de l’équipe de France relève) dans une interview faite, sur FR3, pendant les 
championnats de France juniors de Décembre 2023, « en France, en 6ème, 1 enfant sur 2 ne sait pas nager … ». Cette situation 
doit évoluer.   



 

Le BNSSA a connu 10 stagiaires (cycle complet + recyclage) 9 ont validé leur diplôme. Cette formation existe depuis longtemps 
au club, elle permet aux diplômés d’avoir des emplois saisonniers.  
Le bureau du club va connaitre, lui aussi, quelques mouvements. Avec le départ, annoncé, de la trésorière à la fin de la saison 
2024 (plus précisément à la fin de du prochain exercice comptable) nous sommes en quête de candidatures pour ce poste. 
Elise, que nous remercions par avance pour tout le travail effectué sur ce poste depuis x années, formera, dès maintenant, la 
ou le candidat qui se verra, dans un 1er temps coopté par le bureau. 
Pour rappel, à la fin de cette saison olympique, nous devrons refaire complétement le bureau. Il y a aura un appel à 
candidature qui sera lancé en septembre 2024 
N'hésitez pas à venir nous rejoindre … nous avons besoin de monde ! 
Les officiels ont connu un renouveau, sous l’impulsion de Catherine Grandremy et Patrice Gozard. Ils ont redynamisé le 
recrutement, la formation et le suivi de ceux-ci. Malheureusement, Catherine et Patrice ont décidé de ne pas poursuivre la 
mission que leur avait demandée le club. En attendant des solutions alternatives ont été trouvées avec l’aide, par intérim de 
Laurent Robin. Nous les remercions pour le travail accompli. 
Le club compte sur ses bénévoles non permanents. Ceux-ci répondent aux sollicitations ponctuelles sur les compétitions (mise 
en place, fonctionnement et démontage) et les journées d’animations sur différents postes de l’organisation. Bien sûr, nous 
aimerions qu’ils pérennisent leur engagement sur toute l’année.  
Merci à tous ces bénévoles qui permettent au club de vivre. 
Un grand merci à l’équipe professionnelle du club, Catherine, Grégory (qui est parti en septembre 2023 pour rapprochement 
familial), Quentin, Johan et bien sûr Mélanie qui a intégré le club en septembre 2023. C’est une belle équipe réactive et toujours 
professionnelle avec de très bonnes qualités d’adaptation. 
Un grand merci à Virginie Giganon qui a repris le « bâton de pèlerin » et est allée exposer notre projet club et notre projet 
sportif aux futurs partenaires du club. 
Si, pas mal de nos anciens partenaires continuent de nous soutenir, elle a su en convaincre de nouveaux sur l’importance et la 
place de Montluçon Natation sur le territoire et les alentours de Montluçon ainsi que de son rayonnement, sur le plan sportif qui, 
lui, va du niveau départemental jusqu’au niveau national. Tous les soutiens moraux et financiers seront les bienvenus. 
Cependant, « la sobriété énergétique » est venue perturber le bon équilibre de fonctionnement de l’association. La fermeture du 
bassin de 25 m, la fermeture de l’équipement pour 1 mois, nous amènent à nous adapter pour pouvoir accueillir les licenciés du 
club. Cela à un coût important pour le club. 
Quid des 4 professionnels qui travaillent sur le club, y aura-il un vrai retour à la normale ? … autant d’interrogations pour les 
bénévoles du bureau du club, qui, au-delà de leurs activités professionnelles et personnelles, permettent à l’association de 
fonctionner. 
Au-delà de ces fait, le club peut quand même sourire, les groupes sont remplis pour cette saison 2023-2024, le projet sportif 
avance avec des objectifs élevés.  
En conclusion, j’ajouterai un mot sur les championnats de France Juniors qui ont été accueillis du 9 au 12 Décembre 2023. Ils 
ont été une réussite totale. Toutes les synergies de Montluçon Communauté, du Centre Aqualudique, de Montluçon Natation 
ont travaillé ensemble sur un seul axe, la plus belle manifestation possible pour ces championnats. Tout a très bien 
fonctionné !!! Les chaleureux remerciements que nous avons tous eu en sont la preuve. 
Bonne saison 2024 à tous ! 
 

Validation de l’Assemblée Générale du 29/10/2022 

Le compte-rendu de la dernière assemblée générale est consultable sur le site et au secrétariat du Club. 
L'approbation de la dernière Assemblée Générale se déroule par vote à main levée.  
 
Aucune remarque ni réserve particulière, aucune opposition ni abstention n’étant émises, l’Assemblée Générale 

du 29/10/2022 est validée à l’unanimité. 
 

Bilan Financier 2022-2023 et Budget Prévisionnel 2023-2024 

Elise Boursier, Trésorière du Club, présente le bilan 2022-2023 et le budget 2023-2024 (voir en Annexe 1). 
 

Soumis au vote, aucune opposition ni abstention n’étant émises, le bilan 2022-2023 et le budget 2023-2024 sont 
validés à l’unanimité de l’assemblée. 
 

Bilan Sportif 

Quentin Binet, Entraîneur, présente le bilan sportif pour la saison écoulée (voir en Annexe 2). 
 
 

 



 

Allocution de M. Romain Lefebvre 

M. Lefebvre, après avoir exprimé sa satisfaction d’être présent à cette assemblée, félicite la Trésorière pour son 
travail et son investissement et remercie les bénévoles et toute l’équipe encadrante pour leur investissement au sein du club. Il 
souligne ensuite le côté très structuré et très cadré du Club, point très important qui permet aux élus de traiter de manière 
confiante les différentes demandes de subvention sur le financement de projets.  

 

M. Lefebvre rappelle qu’il est représentant du Maire de Montluçon, lui-même président de Montluçon 
Communauté. Il est également conseiller communautaire, sachant que Montluçon Communauté a un vice-président aux sports 
qui gère la plupart des infrastructures sportives. Il a donc connaissance des différentes problématiques telles que la baisse de 
température de l’eau et fermeture des bassins, mais il n’est pas décisionnaire sur ces points, il peut en revanche en tant que 
conseiller communautaire les faire remonter.  

 

Concernant l’attribution des subventions de fonctionnement, la Mairie de Montluçon accompagne les clubs. M. 
Lefebvre précise que plus d’un million d’euros sont distribués en subvention publique à environ 80 clubs. Le montant attribué a 
diminué de 5% sur le mandat, alors qu’il aurait pu l’être de 5% par an. Le montant alloué sera maintenu et ne pourra être 
augmenté au vu du budget de la Mairie. 
 

Suite au Covid et une baisse constatée des licences sportives, la Mairie a décidé de mettre en place le dispositif 
des Coupons Sport Montluçonnais qui bénéficie à tous les habitants montluçonnais. Cela fonctionne bien et un bilan sera fait 
en fin d’année pour évaluer sa reconduction. 
Un autre dispositif sur lequel la Mairie travaille actuellement est celui des bénévoles (entre 4 et 5000 sur Montluçon et ses 
environs), destiné à les réunir, les mettre en valeur, les récompenser  
 

Pour conclure, M. Lefebvre rebondit sur les championnats de France qui ont été une véritable réussite. Là aussi 
la Mairie et Montluçon Communauté se sont battus pour que le club soit exonéré de la location du matériel, qui est dorénavant 
en vigueur pour les associations. Selon lui, cela relève du bon sens de ne pas facturer le matériel quand une manifestation, 
organisée par des bénévoles, met en avant le club et met en avant la ville. 
Il termine en réitérant ses félicitations au président et toute son équipe pour le bon fonctionnement du Club et sa bonne gestion. 
 

Allocution de M. Thierry Lefaure 

Thierry Lefaure est heureux d’être parmi nous et remercie le Président pour son invitation. Il enchaine ensuite sur 
le nombre très satisfaisant de licences (604), qui représentent 25% des licenciés du département. Félicitations au Club pour 
son dynamisme, il représente un pilier de la politique fédérale sur le territoire. Félicitations également pour l’accueil toujours très 
organisé des compétitions à domicile et le nombre présent de bénévoles. Félicitations enfin pour le dispositif J’apprends à 
Nager qui comptabilise le plus grand nombre de licenciés sur la région Auvergne-Rhône-Alpes. 

 

M. Lefaure revient sur le sujet de la sobriété énergétique et tient à signaler que seul le département de l’Allier est 
impacté par la fermeture des bassins et/ou la baisse de température de l’eau, contrairement aux départements voisins. Les 
clubs de l’Allier en pâtissent, pour certains avec la disparition d’activités tels que Les Bébés Nageurs ou le Sport Santé. 

 

Thierry Lefaure tient à féliciter le club pour l’accueil des Championnats de France Juniors et les retours qui ont 
été unanimement positifs. Il aborde ensuite un dernier point, celui des compétitions organisées par le CDAN et accueillies par 
Montluçon Natation. Elles n’auront pas lieu au Centre Aqualudique sur cette fin de saison, en raison de la facturation du 
matériel par la Mairie. Le Comité n’en a pas les moyens. Cette mesure est dommageable pour le Club et il faudrait trouver une 
solution à cette problématique.  

 

Pour conclure, M. Lefaure souhaite une belle saison 2024 à tout le monde. 
 

Election du Bureau  

Jérôme Lathène informe l’assemblée que le club n’a reçu aucune demande de candidature, mais précise que si 
des personnes sont intéressées dans le courant de la saison, elles peuvent tout à fait intégrer le Bureau en étant cooptées. Le 
renouvellement du Bureau se fera l’année prochaine. 

 

Remise Récompenses Nageurs(ses)  

Cette année le club a décidé de récompenser les nageurs(ses) après plusieurs saisons sans le faire. L’idée est 
que les nageurs(ses) récompensés(es) représentent réellement le club dans les compétitions et à tous les âges.  

 

Les critères définis cette année concernent la natation course (hors Masters), qui représente le vivier du Club 
dans les catégories Avenirs, Benjamins et Juniors. 
 

 



 

En présence des entraîneurs, les jeunes sont appelés à tour de rôle et récompensés. 
Pour les Avenirs : Nathan Cardoso, Angèle Degland, Méline Deshayes, Soren Lains, Swan Pannetier, Ayana 

Relioux, Sirin Teke, Arthur Vincent, pour les Benjamins : Solal Girault, Sacha Maupas, Hugo Petit, Baptiste Ribeiro, Romane 
Rodriges, Elsa Venuat et pour les Juniors : Ethan Alleyrat, Zoé Colle, Morgane Giganon, Harmony Octobre. 
 

Questions, informations diverses 

Aucune question.  
 

 
Le président clôt la réunion en remerciant tous les participants pour leur présence et propose pour ceux qui le 

souhaitent, de prolonger la soirée autour d’un apéritif. 
 

Fin de la Réunion : 17 h 30 
 

 
 
 
Le Président                                                                                                               La Secrétaire  
Jérôme LATHENE                                                                                                       Sylvie PASQUIER 

                                                        
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

ANNEXE 1       BILAN 2022-2023 / BUDGET 2023-2024 
 

BILAN FINANCIER 2022-2023 
 

 

 
BUDGET FINANCIER 2023-2024 
 

DEPENSES (en euros) RECETTES (en euros) 

Déficit (en début d’exercice)  Excédent (en début d'exercice) 1000 

Frais de personnel 110 102 Adhésions 48 000 

 Indemnités entraîneurs - Missions  Cotisations 37 700 

Salaires 90 082 Licences 10 300 

Charges sociales 20 018 Produits d'organisation 6 000 

Frais généraux 10 300 Animations 2 000 

Téléphone 1 000 Manifestations 4 000 

Loyers 4 100 Partenariats privés 4 000 

Assurances 4 200 Sponsoring 3 000 

Impôts et taxes 1 000 Mécénat 1 000 

Achats 10 300 Subventions organismes 29 000 

Matériel + Habillement 5 200 Etat - FFN 1 000 

Alimentation + Gouters  1 100 CNDS 22 000 

Fournitures + Cotisations OMS et Banque 4 000 Région 2 000 

Frais déplacements 36 000 Département 4 000 

Transport 12 000 Subventions ville Montluçon 95 000 

Hébergement 15 000 
Fonctionnement 60 000 

Stage 9 000 

Charges fédérales 25 000 Montluçon Communauté JAN 35 000 

Reversement licences 12 500 Subventions autres villes  

Affiliation 4 000   

Engagements 8 500   

Arbitrage Médecine du sport    

Autres charges 9 000 Autres recettes 17 700 

TOTAL DEPENSES 200 700 TOTAL RECETTES 200 700 

Emploi des contributions volontaires 135 000 Emploi des contributions volontaires 135 000 

Secours en nature  Secours en nature  

Mise à disposition gratuite 65 000 Mise à disposition gratuite 65 000 

Personnels bénévoles 70 000 Bénévoles + FONDS PROPRES 70 000 

TOTAL GENERAL 335 700 TOTAL GENERAL 335 700 

Déficit (en début d’exercice) Excédent (en début d'exercice) 2 479,00 €

Frais de personnel 106 495,00 € Adhésions 46 646,00 €

Frais généraux 27 251,00 € Produits d'organisation 7 258,00 €

Achats 11 122,00 € Partenariats privés 5 530,00 €

Frais déplacements 37 075,00 € Subventions organismes 41 920,00 €

Charges fédérales 24 184,00 € Subventions Montluçon 73 246,00 €

Autres charges 10 742,00 € Autres recettes 44 748,00 €

TOTAL DEPENSES 216 869,00 € TOTAL RECETTES 219 348,00 €

DEPENSES RECETTES



 

ANNEXE 2             BILAN SPORTIF 2022-2023 
 

Bilan des différents niveaux de pratique du club :  
 

1) JAN : 242 enfants  
2) ENF : 123 enfants qui ont obtenu le sauv’nage 
3) Avenirs : 34 enfants représenté sur les différentes compétitions 

 

Sélection départementale :  
Coupe Catherine Plewinski à Ambérieu-en-Bugey 3 et 4 /06/2023 : 3 nageurs  
(Ulysse, Nathan, Soren – 10ème) 

 
4) Benjamins :  

Niveau régional :  
- Championnats de ligue hiver 16 et 18 /12 /2022 à Oyonnax : 10 nageurs 
- Championnats de ligue été 1 et 2 /07 / 2023 à Oyonnax : 6 nageurs 
Sélection départementale :   
Coupe des départements à Montluçon 17 et 18 / 06 / 2023 : 11 nageurs (fin de tableau) 
 

5) Juniors :  
Niveau régional : 
- Championnats de ligue printemps à Montluçon 31 au 02 Mars 2023 : 6 nageurs 
- Championnats de ligue Eté à Bellerive-sur-Allier 7 au 9 Juillet 2023 : 5 nageurs 
Niveau national : 
- Championnats de France open Eté à Poitiers 18 au 23 /07/2023 :  

1 nageuse : Morgane  
 

Sélection départementale :  
Meeting à Montélimar 27 au 29 /05/2023 : 5 nageurs 
 

6) Maîtres :  
- Championnats de France Maîtres hiver au Puy-en-Velay du 20 au 23 Avril 2023 : 

1 nageuse : Frédérique  
 

7) Compétition par équipe : 
- Interclubs Benjamins à Aurillac le 27/11/22 (CD 03,63,15) : 

Filles : 2ème 
Garçons : 3ème  
 

- Interclubs TC à Clermont-FD le 13/11/22 : filles et garçons : 5ème  
 

8) Eau Libre : 
- 5ème coupe des volcans au Gour de Tazenat le 03/09/22 : 7 nageurs 
- Coupe de causse à Brive la Gaillarde le 10/09/22 : 6 nageurs 
- Traversée lac d’Annecy le 15/08/23 : 1 nageur 

 
9) Classements : 

- Classement national natation course : 168ème / 921 
- Classement national natation maîtres : 422ème / 634 

 
Bilan : 
Sur la saison 2022-2023, la fermeture du bassin découvrable et la baisse de la température des bassin dû au plan sobriété 
énergétique ont impacté la fréquentation sur une grande partie de nos adhérents. 
Malgré cela, le club a eu une saison très satisfaisante sur le plan sportif, avec une représentation jusqu’au niveau national. 
 
Enfin, en quelques chiffres, Montluçon natation c’est : 

- 604 licenciés (291 F et 313 H) 
- 4 salariés : 1 secrétaire et 3 entraîneurs 
- 1 intervenant bénévole 
- 14 membres du bureau 
- 29 officiels 
- 10 BNSSA 


